



Une Messe du Jeudi-Saint en 1794.



LE jeudi-saint de l'année 1794, quarante-six prêtres des diocèses d'Autun, de Nevers et d'Angers étaient entassés près de Nantes dans la cale d'un vieux navire. Ils attendaient la mort. « Un d'eux, ayant conservé des morceaux de pain à chanter, conçut le projet de faire célébrer les saints mystères dans ce cachot, à l'imitation des confesseurs et des martyrs de la primitive Eglise dans les catacombes. Ce dessein fut communiqué et adopté avec la plus vive satisfaction.

« On était alors au commencement de la semaine sainte, et cette auguste cérémonie fut fixée au jeudi-saint, jour de l'institution du sacerdoce et du sacrement adorable de nos autels. Tous se préparèrent par le sacrement de pénitence, et l'on doit ici l'hommage le plus glorieux à la mémoire